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文娱·编读

错 了

就 改
●11月13日A13版《当

心钓鱼式装修拿低价当饵》
第四段第9行：“消费者违约
的商定可以不返还‘定金’”，
句中“商定”应为“商家”。

●11月14日A18版《箱
包、家具走俏10月出口回暖》
第一段：“我省10月份出口额
达到120 . 2亿元”，“120 . 2亿
元”应为“120 . 2亿美元”。

●11月14日A28版《看
石原新党如何“搅局”》第四
行“第三级势力”应为“第三
极势力”。

●11月15日B2版《1965·
北京》第三栏倒数第七行：

“人们狂热地鼓掌，眼睛随，
着首长在移动”，“眼睛随”后
逗号应删除。

●11月17日A3版《找家
平台助特殊流浪者回家》第
二段：“也有辽宁四平、成都
等外省的流浪者”，“辽宁四
平”应为“吉林四平”。

●11月18日A11版《全
心教育，姑姑终身未婚》倒数
第六段“莫愁前路无知己，天
下何人不识君？”，“何人”应
为“谁人”。

●11月18日B8版压片文
字“郭晶晶的婚妙和珍珠首
饰大约价值170万港币”，“婚
妙”应为“婚纱”。

(感谢读者周琲 、张璞
钰、李玉凤、靳淑红、朱永胜、

潘京华、张忠祥的批评指正)

不是两委

11月14日A6版《落选
的她体会民主分量》，文中
第二段说：“十七大上，两委
委员选举差额比例分别为
8 . 3%和9 . 6%，而十六大，
两 个 数 字 为 5 . 1 % 和
5 . 7%”。中央两委指的是中
央委员会和中央纪律检查
委员会，而文中分别指中央
委员会委员和中央委员会
候补委员，故“两委委员”应
改为“中央委员和中央候补
委员”。 读者 刘学英

读者提的意见非常准
确。中央两委指的确实是中
央委员会和中央纪律检查
委员会，而中央委员会中又
有委员和候补委员两个名
单。我在编稿时没注意到这
个细节，导致了错误，在此
要向读者朋友表示歉意，非
常感谢读者对晚报的关心。

编辑 张跃伟

表达不规范

11月12日A15版《燕子
李三要变中国佐罗》提到，

“《燕子李三》展现了1930年
代老济南的风貌”。“1930年
代”大家虽能理解但不规
范，应表述为“上世纪30年
代”或“20世纪30年代”。

读者 朱永胜
这种用法其实很普遍。近

年来不少新词汇、新的语言现
象不断出现，尤其是一些网络
语言在一定程度上打破了原
来的语言规范，从“你可雷死
我了”到后来的“囧”“给力”
“屌丝”以及“淘宝体”、“校园
体”等。新的语境下形成了新
的语言习惯，可以说语言的发
展是一方面打破规范，一方面
又建立新的规范。个人推测这
是从日语中“进口”的一种用
法，一直以来，日语就是用这
种表述方法。

编辑 张向阳

汪克杰：11月13日A10
版《馆驿街今昔》，图片的力
量是巨大的。通过几张图片
的对比，我们用自己的眼睛
真切看到了馆驿街的巨大
变化，感受到了规划新区的
意义。

刘丽：图片报道真实展
现了济南老街巷的旧貌新
颜，这是改革开放的变化。
但是一些代表济南原始风
貌、有历史价值的老街巷还
是要保留的，不然长此以往
济南将不济南了。

编辑者说：关于拆迁，
我们听到的大多是十分惨
烈的负面报道，其实拆迁确
实提升了城市的形象，提升
了绝大多数平民百姓的生活
质量，馆驿街就是一个实实
在在的例子。馆驿街的故事
是通过“韩树芬”叙述的，图片
中能有她的情况就更好了。

王伟：11月13日A13版
《当心钓鱼式装修拿低价当
饵》，“定金”和“订金”的区
别，不知搞晕了多少人。这
个板块我建议找一位律师，
给他开辟一个小专栏，每天
举一个案例，举一个当下大
家现实中可能会遇到的法

律案例，加以分析说明，给
我们以现实的指导，这样，
晚报的知识性和实用性将
大大增加。

编辑者说：作为普通消
费者，我们不可能谙熟法律
细节，但是，当涉及大额合
同的时候，多咨询、多查证
是不难做到的，这也是起码
的生活常识。

杨岩刚：11月14日A14
版《女生为家分忧 “家长
苹果”热卖》，编辑快评，一
语中的，也道出读者心声，
寒冬虽然来临，但山大威海
分校门口其乐融融，不亦乐
乎，温馨的苹果，更是被温
暖的热心所包围。

王伟：女生的创意真是
不错，但是我担心另外一件
事，是不是明年会有很多“家
长苹果”出现？是不是会有很
多“家长鸭梨”、“家长葡萄”
出现？这样的话，明年的“家
长水果”不会是良性竞争。

编辑者说：我个人看，
与其把“家长苹果”看成爱
心，不如把它看成一种推销
方式。爱心谁都有，但“家长
苹果”却是这位大学生的独
创。今后既可能有恶性竞

争，也可能探索出帮助学生
家长解困的好办法。孩子长
大成人，助家长一臂之力，
是好事，不是坏事。

程占新：11月14日A4版
十八大特别报道非常不错，
权威的解读给大家上了一堂
生动的党课，普及了党章知
识，希望多一些这样的报道。

编辑者说：一目了然，言
简意赅，体现了编辑的功力
和水平，不错。

张庆金：11月15日A12
版《硕士就业率比专科生低
四成》，这个标题有些误导，
为什么本科生都在热考研
究生？就是因为好找工作和
收入高。专科毕竟工资低，
晋升职位也低。硕士就业率
低一个是档案问题，一个是
要求好工作，因此感觉标题
有点不妥。

编辑者说：这一数据来
自权威部门，只是简单的数
据分析，当然看明白数字背
后的东西，那是再好不过的。

马修：11月19日A4版
《谁在寒冬克扣了市民的
暖》，不看不知道，一看吓一
跳，看似供暖就是交钱买热
的小事，里面竟然有这么多

的猫腻。既然是为人民服
务，为啥不能先供暖后收
费，让居民先感到温暖，掏
钱才掏得爽快，幸福感才能
油然而生。现在是供暖费早
早上交，可暖气却迟迟不
来，让老百姓哪来的幸福？

段玉文：看了真相报告
才知供暖真相，暖气不暖，
原来中间有这么多“热耗
子”，都把气撒在热企身上
还真有点冤。这些见利忘义
的人偷的不仅是暖，还偷了
热企的信誉，偷了政府对百
姓的温情，对“热耗子”必须穷
追猛打，不能再让他们祸害。

编辑者说：凡是涉及到
钱的地方，就一定有贪有
贼，有各种各样的贼，从古
至今，莫不如此，唉！

王广军：11月16日B3版
的译文《谢谢你，儿子》，是
一篇感人至深的好文章，通
篇洋溢着爱、洋溢着温暖。
看着看着，就会让我泪眼蒙
眬，为伟大的父爱所感动，
为懂事的儿子喝彩！真的，
生活中的压力和困难并不
可怕，只要拥有爱，就会有
战胜一切的勇气！谢谢你，

《译文》！

评报员之窗

我也想吃

在吹糖人的雕塑前，一个
小孩迟迟不肯离去。看到雕塑
小孩吃着棒棒糖，她有点馋，
竟然和雕塑抢了起来。

拍客 张汝峰

读者评报欢迎投稿：qlwbdz@163 .com
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网络盗播缘何屡禁不止
本报记者 邱祎

世界旅游小姐

选手亮相泉城

本报讯(见习记者 李
婕) 11月20日、21日，来自
世界各国的佳丽齐聚济南，
进行2012世界旅游小姐在
中国大陆地区的最后一站
巡游。

选手们前往济南南部
山区，种植了象征文明、和
平、友谊、美丽的爱心树，并
在红叶谷景区拍摄外景。大
赛的特别形象设计顾问张
庆国对选手们的形象、形体
进行了设计与指导，帮助来
自不同国度的佳丽更好地
展示体貌之美。

据悉，大赛经过为期半
年的选拔将在南京举行总
决赛。

维也纳国家广播

交响乐团将来济巡演

本报讯(记者 倪自放)

维也纳国家广播交响乐
团世界巡演中国内地第一
站济南站的演出，将于2013

年1月4日在山东会堂举行。
该团团长克里斯蒂安11

月22日出席了在济南的发布
会，并介绍了本次音乐会的演
奏曲目和亮点，著名小提琴大
师科尼利厄斯·迈斯特将作为
指挥执棒音乐会演出。

空手套白狼

部分小网站盗播严重

11月18日，第四季《中国达人
秀》第一期正式开播，作为独家播
出网站的搜狐视频当晚就发现，
多家网站在无版权授权情况下擅
自播放。“网络盗播一直是很让业
内人头疼的现象，这次尤其严重，
多个小网站都同步对第一期节目
进行了直播，而且之后又有多次
点击。”搜狐视频版权中心工作人
员告诉记者，盗播网站数量之多
让人担忧，也说明现在网络版权
的水有多深。

另一家视频网站56网也在为
盗播现象头疼，其副总裁李浩说，
不久前56网自制的节目《微播江
湖》刚刚播出，不仅有网站进行了
盗播，就连河南、湖北等多地的地
面频道都对《微播江湖》进行了剪
辑并私自播出。

前一段热播的央视纪录片
《舌尖上的中国》同样难逃被盗播
的命运。“我们刚刚在央视网上传
了第一集，部分网站未经授权，就
明目张胆地直接提供第一集的在
线点播服务，并在网站纪录片首
页大力推荐。”央视工作人员说，
他们已经向法院提起诉讼，索赔
经济损失等共计80万元，目前法
院还未宣判。

收益大，监管难

网络盗播屡禁难止

搜狐视频版权中心的工作人
员向记者透露，根据近两年他们
统计的粗略数据，目前国内盗版
网站数量在50万家以上，盗播行
为达到一定规模的网站不下万
家。“网络盗播屡禁难止，主要原
因还是因为背后巨大的利益，去
年一年光盗播网站获取的收益估
计在50亿元左右，分摊到各家网
站是不小的数字，流量能带来巨
额广告利益，所以很多网站对盗
播已经达到了痴迷的程度。”

高额的回报让部分小网站对
盗播趋之若鹜，此外，即使被拥有
版权的网站发现并追究责任，他
们也不害怕。“我们针对几家盗播
网站发起的诉讼，最后被判对方
赔偿的，赔偿金额也没有超过50
万元，很多都在20万元左右，还
有些由于找不到法人以及取证
困难，根本没得到相应的赔偿。”
搜狐工作人员说，相比巨额收
益，盗播付出的代价几乎可以忽
略不计，于是盗播就成了一块肥
肉。

李浩也告诉记者，对盗播的
监管和取证非常困难。盗播56网
的很多网站都是不起眼的小网
站，在网上很隐蔽。即使发现了盗
播行为，也很难找到这些网站的
注册地和相应法人，维权具体操
作起来非常难。

乱象催生专业监播公司

业内呼吁加重处罚

“现在已经有专门的监播公

司尝试为视频网站提供专门的
监管服务，如果效果较好，未来
类似的公司估计会更多。”搜狐
视频版权中心的工作人员告诉
记者，专业监播公司正在开发专
门的监播软件，对网络播出进行
无缝监控，定期为视频网站提供
详尽的监控报告以及分析数据，
相比视频网站大海捞针，效果会
好很多。

此外，针对盗播行为收益远
大于代价的现状，在接受记者采
访时，业内人士一致呼吁应该加
重对网络盗播行为的处罚力度，
如果违法成本大于盗播带来的
收益，估计多数网站都会对盗播
行为进行慎重评估。同时，正规
视频网站尤其是门户视频网站
应该制定统一的行业规范，引导
网络播出平台走上正途。

第四季《中国达人秀》刚开播就遭遇多家网站盗播。21日，记者采访部分视频网站获

悉，由于众多小网站非常隐蔽，注册信息混乱，所以监控以及维权都非常困难。盗播独

家节目获取的巨大点击量以及广告收益，让部分网站“铤而走险”，对盗播乐此不疲。
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